
「皆さんの中には、（中略）3割近い生徒が、『理由によっては、いけないとは言い切れない』とか、『仕

方がない』と思っているということになります。もちろん、だからと言って、その人たち皆がいじめを肯定

し、また平気でいじめをするような人たちだとは思っていません。 

むしろ、普段から極めて真面目な学校生活を送っている聖中生ですから、そのうちの多くは、『自分はい

じめをしないけど･･･』という思いのもとに答えているとも考えられます。しかし、この結果の中に、いつ

までたってもいじめがなくならない要因の一つが見えるのです。 

人間ですから、大なり小なり、人を（中略）ねたんだり、憎んだりする感情が芽生えてしまうことは仕方

のないことかも知れません。でも、それをストレートに言動に表さないようにすることができるのが、人間

の素晴らしい能力でもあるのです。それを『理性』といいますが、残念ながら、自分ではそのコントロール

が効かない人がいます。だとすれば、誰かが、それに気づいて、それを止めてあげることが必要なのです。

そういう人がそばにいれば、その人はいじめの加害者にならずに済みます。そして、いじめの被害者を出さ

ないことになります。 

しかし、周りが止めるどころか、『いじめられても仕方ない』『いじめたくなる気持ちもわかる』と思って

いたら、その人は、何のためらいもなく、いじめに走ってしまいます。 

いま、『自分は、いじめはしないし、加担もしないけど』、『いじめは、どんな理由があってもいけないこ

とだとまでは言えない』と思っている約3割の人たち、それでいいですか？」 

 

 

 

ようやく緊急事態宣言前の学校生活に戻りました。 

校長 麻生 隆久 

9月末日をもって、緊急事態宣言が全面解除となり、ようやく本来の５０分授業の時程に戻りました。とは言

え、完全に新型コロナウイルスの感染が収束したわけではありません。しかも、ワクチンを接種できない人も相当

数いる状況でもあり、宣言解除となれば、警戒感もゆるみ、再び感染が広がる可能性もあります。今はまだ油断せ

ず、人混みを避け、手洗いや消毒、マスクの着用など、一人一人が基本的な対策を続けて欲しいと思います。 

なお、現在、ワクチン接種の副反応など、いろいろな理由で登校を見合わせている生徒に対し、希望があればリ

モートで授業に参加できるようにしています。この場合、授業への参加が確認できれば、出席したものと見なすこ

ともできます。この学習機会を保障するためのＩＣＴを活用した取組は、国のGIGAスクール構想にも沿うもの

であり、今後も継続していきますので、何らかの理由で登校を見合わせる場合は、ぜひ担任に御相談ください。 

 

学力学習調査の結果といじめ問題 

 
先日、5月に実施された3年生を対象とした全国学力学習調査の結果が発表されました。それによると今年度

の3年生は、国語・数学とも、国や都の平均を上回っていました。これは、授業時数や単位時間が削減された生

活を続けていた中でも、一人一人がまじめな生活に心がけ、自分なりの目標をもち、努力を継続していた結果では

ないかと思います。 

一方、同時に行われた質問紙調査の中に、「いじめは、どんな理由があってもいけないことだと思いますか」と

いう質問がありました。いじめがいけないことだということは、誰でも知っています。しかし、本校の結果は、き

っぱりと「そう思う」と答えた生徒は7割程度にとどまっていました。この結果を重く受け止め、先日の朝礼で

も町田市で起きたタブレットの書き込みによるいじめの事件を取り上げ、以下のような話をしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校では、改めて道徳の時間などで、この問題にしっかり向き合って話し合うように呼びかけました。ぜひ、こ

の機会に、御家庭でも話し合ってみてください。 

http://schit.net/tama/jhhijirigaoka/ 
ユネスコスクール・コミュニティスクール 

オリンピック・パラリンピックアワード校 

 

 

 

第７号                 多摩市立聖ヶ丘中学校発行               令和３年１０月４日 

http://schit.net/tama/jhhijirigaoka/


１０・１１月の予定 

11/２（火）校外学習（２年）  

４（木）マラソン前健診  

オリパラ英会話  

５（金）ブラッシング指導（１，２年）  

８ （ 月 ） 安 全 指 導  進 路 面 談 （ 終 ）               

卒業アルバム個人写真・受験写

真撮影（３年）脊柱側わん検診  

１０（水）マラソン大会  給食なし  

     定期考査１週間前  

１７（水）第３回定期考査  

１８（木）第３回定期考査  

１９（金）第３回定期考査  

２４（水）地域未来塾  

２５（木）専門委員会  

２６（金）中央委員会   

３０（火）生徒会朝礼  オリパラ英会話  
※１オリンピック・パラリン ピック教育の一環で豊かな国 際

感覚を磨くための取り組みです。  

※第３回定期考査期間（ 17 日～ 19 日）の給食はありません。 

10/１（金）都民の日  

5（火）生徒会朝礼  

６（水）小中連携の日  給食なし   

９（土）授業日  英検  安全指導  

１１（月）卒業アルバム部活写真撮影（３年） 

 １２（火）同上  ※１オリパラ英会話   

 １３（水）地域未来塾  

 １４（木）専門委員会  

 １５（金）避難訓練  中央委員会  

 １８（月）授業参観日  

 １９（火）生徒会朝礼  

 ２０（水）桜の丘学園理解推進授業（１年） 

      地域未来塾  

 ２６（火）全校朝礼  オリパラ英会話  

 ２７（水）第２回進路説明会（３年）  

地域未来塾  

 ２９（金）進路面談（３年）（始）  

 

生徒会役員選挙 

縦割り集団による ESD の取組 
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令和３年度生徒会役員選挙が９月１６日に行われました。ｍeet を利用した

立ち合い演説会の後、多摩市選挙管理委員会よりお借りした記載台と投票箱

を使って、投票を実施しました。 

１組集団による大根の種植え 
２組集団による古着の回収 

９月２５日（土）東京都中学校英語スピ

ーキングテスト（ESAT-J）を実施

しました。この取組は、次年度（令和５年度）都立

入試の入学者選抜に活用される予定です。今年度

は、そのプレテストとして中学３年生全員に実施さ

れました。 


